

Entscheidende Etappe des Sieges über den Kapitalismus

Der XXI. Parteitag verkündete, daß die entscheidende Etappe des wirtschaftlichen Wettbewerbs des Sozialismus mit dem Kapitalismus angebrochen ist. In dieser Etappe wird die Sowjetunion die Vereinigten Staaten von Amerika in wirtschaftlicher Hinsicht überholen. Die Hauptaufgabe besteht darin, ein Übergewicht des sozialistischen Systems über das kapitalistische System in der Weltproduktion zu erreichen, die entwickeltsten kapitalistischen Länder in der Produktivität der gesellschaftlichen Arbeit, in der Produktion je Kopf der Bevölkerung zu übertreffen und den höchsten Lebensstandard zu sichern.

Mit der Erfüllung des Siebenjahrplans wird die Sowjetunion den USA im Umfang der Produktion wichtiger Industriegüter überlegen sein. In der landwirtschaftlichen Produktion übertrifft sie die USA bis dahin bereits in der Produktion der wichtigsten Erzeugnisse je Kopf der Bevölkerung. Mit der Industrie wird die Sowjetunion etwa fünf Jahre später die Produktion der USA je Kopf der Bevölkerung überflügeln. Damit erreicht sie dann sowohl im absoluten Produktionsumfang als auch in der Pro-Kopf-Quote den ersten Platz in der Welt. In dieser neuen Etappe des Wettbewerbs wird der Sozialismus seinen welthistorischen Sieg über den Kapitalismus im internationalen Maßstab erringen.

Der Produktionsstand der USA ist bekanntlich das Höchste, was die kapitalistische Wirtschaft fertigbringen konnte. Die Sowjetunion wird also die höchsten Ergebnisse des Kapitalismus überhaupt übertreffen. Die anderen hochentwickelten kapitalistischen Länder überholt sie schon früher.

Warum kann sich die Sowjetunion diese Aufgabe jetzt stellen? Das Tempo, mit dem die Industrieproduktion der Sowjetunion jährlich wächst, übertrifft im Durchschnitt in allen Jahren der Sowjetmacht das Wachstumstempo der Industrieproduktion in den entwickelten kapitalistischen Ländern um das Drei- bis Fünffache. Jetzt ist der Jahreszuwachs der Produktion in der Sowjetunion auch im Umfang größer als der der USA. Die Sowjetunion schreitet viermal schneller vorwärts und steigert ihre Produktion jedes Jahr mehr. So zeigt sich die Überlegenheit des sozialistischen Systems immer klarer.

Die großartige und schon fast greifbare Perspektive dieses internationalen Triumphes des Sozialismus beflügelt die Werk tätigen nicht nur in der Sowjetunion, sondern in allen sozialistischen Ländern zu neuen Arbeitstagen. Wissen doch die Menschen in einem beliebigen sozialistischen Land, daß auch ihr Land in diesem Wettbewerb mit dem Kapitalismus steht und seinen Beitrag dazu leistet. Wird doch das gesamte sozialistische Lager zusammen im Jahre 1965 bereits mehr als die Hälfte der Industrieproduktion der Welt erzeugen. Mehr als die Hälfte der Produktion auf einem Viertel des Territoriums und mit einem Drittel der Menschen der Erde. In wenigen Jahren hat der Sozialismus dann sein wirtschaftliches Übergewicht über den Kapitalismus im Weltmaßstab her gestellt.

Die Länder des Sozialismus verfügen über alle notwendigen Voraussetzungen, um den Wettbewerb mit dem Kapitalismus um den größten Anteil an der Weltproduktion zu gewinnen. Der XXI. Parteitag stellte fest, daß das hohe Entwicklungstempo eine allgemeine Gesetzmäßigkeit des Sozialismus ist. Die Erfahrungen aller sozialistischen Länder haben das bestätigt. Die sozialistischen Länder arbeiten eng zusammen. Sie lassen sich von den Prinzipien des sozialistischen Internationalismus leiten. Die internationale sozialistische Arbeitsteilung, vor allem die Spezialisierung und Kooperierung als die höchsten Formen, birgt große Möglichkeiten für die Steigerung der Produktion und der Arbeitsproduktivität